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令和 3 年 6 月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１．北野唯道議員  ６月２３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．合併後１５年が経過し、今後の大信地域の振興策について 

 (1) 平成１７年１１月の４市村の合併から１５年が経過したが、この間、大信地域においては、

人口の減少、少子高齢化の進展等、他地域と比べ著しく厳しい状況が続いている。市長は、

今後の１０年・２０年先を見据え、どのように大信地域の振興を図っていく考えなのかお

示し願いたい。 

 (2) 遅々として進まない大信地域住民の悲願である「県道矢吹天栄線」の整備促進について 

   

２．白河市における新型コロナワクチンの接種について 

 (1) 白河市における新型コロナワクチンの接種が４月下旬から始まったが、高齢者への接種は

いつごろまでに完了する予定になっているのか。また、ワクチンの確保は大丈夫なのか。 

 (2) 高齢者へのワクチン接種完了後の若年者層に対する接種計画はどのようになっているの

か。 

 (3) 現在は集団接種のみで行われているが、今後、対象者の拡大に伴い、医療機関等における

個別接種を導入する考えはあるのか。 

 (4)夜間における対応を考えているのか。 

 

３．災害に強いまちづくりについて（特に河川災害について） 

 (1) 市内を流れる河川の状況について（１級河川及び準用河川の現状はどうなっているのか。） 

 (2)災害の未然防止のためには日常の管理が重要となってくるが、どのように行われているの

か。  

 (3)県に対して、積極的に河川管理の徹底を働きかけるべきではないか。 

 

４．コロナ禍は市の財政運営にどのような影響を及ぼしているのか。 

 (1) 令和２年度の決算見込みはどのようになっているのか（総体的に）。 

 (2) 市税収入等の歳入の状況はどのようになっているのか。 

 (3) 財政調整基金等の積立金の状況はどのようになっているのか。 

 

５．凍霜害対策について 

 (1) 作物別の被害面積と被害額について伺う。 

 (2) 被害に対する市の対応について伺う。 

 

２．佐川京子議員  ６月２３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．まちづくり行政について 

 (1)宝酒造跡地の利活用について 

   ①地震被害で使えなくなっている武道館や今井珠泉先生の作品を展示する美術館等を造る

ことを検討して欲しい。 
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２．デジタル社会に向けての取り組みについて 

 (1)高齢者への対策について  

   ①市へ問い合わせるとホームページで確認してくださいと言われるが、高齢者でインター

ネット環境を持っていない人は、情報を得ることができない。閲覧できるような対応が

できないか。 

   ②スマートフォンなどのデジタル端末は持っているが、不慣れで見ることができない方へ

の対応について検討して欲しい。 

   

３．白河市美しいふるさとづくり条例の活用について 

 (1) ポイ捨てを無くしていく取り組みについて 

  

４．農業行政について 

 (1) 有害鳥獣対策について  

 

３．室井伸一議員  ６月２３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．コロナ禍及びその後を見据えた社会的弱者支援について 

 (1) 市民の貧困等の状況について、どのような思いを持っているのか、また、どのように支援

を進めようとしているのか。 

 (2) 具体的な支援策について 

   ①福祉相談窓口について 

   ②ヤングケアラーについて 

 

２．コロナ禍における女性の生理の貧困について 

 (1) 白河市の具体的な支援策について 

 (2) 学校における女子トイレに生理用品を配備することと、生理に対する教育のあり方につい

て 

 (3) 防災備蓄品として生理用品を加えることについて 

 

３．シトラスリボンプロジェクトについて 

 

４．高齢者の新たな移動手段としての公共交通について 

 (1)グリーンスローモビリティについて 

 

４．大竹功一議員  ６月２３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．新型コロナウイルスワクチンの接種状況について 

 (1) 各種の実施状況について 

   ①医療従事者の実施状況について 

   ②高齢者の実施状況について 

   ③希望者の状況等について    

 (2) 今後の接種予定について 
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   ①一般成人及び児童生徒の接種について 

    

２．地籍調査（国土調査）について 

 (1) 進捗状況と今後の予定について 

   ①震災前（平成２２年度）以前の実績について 

   ②現在進捗状況について 

   ③地籍調査の他事業への活用について 

   ④今後の予定について 

 

３．マイナンバー制度の活用について 

 (1) 活用状況について 

   ①取得状況について 

   ②取得までの期間について 

   ③経費等について 

   ④活用へのＰＲについて   

 

５．戸倉宏一議員  ６月２３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．農業、農村の振興 

 (1) 農業・農村の維持、発展について 

   ①農業、農村の維持、発展は世界各国共通の課題であります。本市においても農業という

産業を通し次の世代にどう引き継いでいくのか市の対応を伺う。 

   ②具体的な支援策について伺う。 

 (2) ４月の凍霜害について 

   ①４月中旬から下旬にかけ本県に凍霜害がありました。作物、面積推定被害金額及び被害

農家への市の対応を伺う。 

２．市民福祉 

 (1) 新型コロナウイルス感染症対策について 

   ①外国籍の方への新型コロナウイルス感染症対策を人道的、完全封じのためワクチン接種

を実施するべきか、市の対応を伺う。 

     

 (2) 空き地対策 

   ①隣接する宅地、土地の長年の放置による大木化した木々により迷惑している市民の苦情

が多い、市の対応を伺う。 

 

３．若者の市政への参加について 

 (1) 高校生への市政への参加 

   ①次の世代を担う若い人の声を聞く機会を作り市政へ反映させていくのも良いかと思い 

ますが市の対応を伺う。 
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６．吉見優一郎議員  ６月２４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．白河市における新型コロナウイルスワクチンの接種について 

 (1) 新型コロナウイルスは、様々な感染防止対策を講じたものの、未だ終息しない中、感染症

対策の切り札となるワクチン接種が始まった。そこでワクチン接種における市長の思いを

伺う。 

 (2) 現在までの白河市におけるワクチン接種状況の進捗はどのようになっているか。 

 (3) ワクチンの接種状況を市民に周知するために防災ラジオ等を利用してはどうか。 

 (4) ワクチン接種における今後の見通しについて 

   ①１日の平均接種数を増やしていく予定はあるのか。 

   ②高齢者の方の接種完了はいつごろを予定しているのか。 

   ③６５歳未満の方への接種はどのように行っていく予定なのか。 

 

２．体育施設行政について 

 (1) 武道館の現在の状況と今後の見通しについて 

 (2) 公共施設個別施設計画での武道館の位置づけや今後の取組内容について 

   

３．各町内に設置してある掲示板について 

 (1) 掲示板のあり方について、市はどのように考えているのか。 

 (2) 老朽化にともない破損箇所の多い掲示板が多数見受けられるが、今後どのように対応して

いくのか。 

 

7．荒井寿夫議員  ６月２４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．本市の脱炭素化に向けての再エネ事業等の今後の方向性について 

 (1) 地球温暖化対策推進法の改正を受けての今後の検討の方向性 

①今後、本市の環境審議会において 2050 年ゼロカーボンシテイ（脱炭素都市）の宣言と

そのために必要な施策を検討すると認識している。この度の法律改正による「地域の再エ

ネを活用した脱炭素化を促進する事業」（地域脱炭素化促進事業）のための「促進区域」

の設定は、法律上は努力義務であるとはいえ、本市にとり必要と思われる。今後どのよう

に検討するのか。 

 (2) 政府の「地域脱炭素ロードマップ」を受けての今後の検討の方向性 

①政府の「地域脱炭素ロードマップ」によれば、100 カ所程度の脱炭素「先行地域」を選

定して地域共生型再エネの活用等により、脱炭素と地域課題を同時解決する事業・施策を

政府が支援することなどが示されている。これまた本市にとって検討するに値する政府方

針であると思われる。今後どのように検討するのか。 

 

２．「ウッドショック」の本市林業における現れ、現状と林業振興の今後の方向性について 

 (1) 「ウッドショック」の本市林業における現れと林業の現状 

①今、「ウッドショック」と呼ばれる世界的な木材不足と木材の価格高騰が話題になって 

いる。森林の多面的機能を発揮させて実質ゼロカーボン社会の実現に貢献できる林業振興

の好機と思われるが、現実はそうではないと言われている。「ウッドショック」の本市林

業への影響、現れと林業の現状について問う。 
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 (2) 本市における林業振興の今後の方向性 

    ①全国に目を転ずれば、北海道下川町のような持続可能な植林と伐採の循環的森林経営、

木質バイオマス発電・熱利用による地域内経済循環の実現を通じて、脱炭素と様々な

地域課題を同時解決している自治体は少なくない。本市における林業振興のために今

後どのような対策が必要と考えるか。 

 

３．政府の「みどりの食料システム戦略」推進との関連における本市の環境保全型農業の推進の

今後の方向性について 

 (1) 本市における環境保全型農業の現状と評価 

    ①本市における環境保全型農業の現状と評価はどのようなものか。 

 (2) 政府の戦略推進との関連における今後の環境保全型農業の推進の方向性 

    ①政府の戦略は、農業の脱炭素化、化学農薬・化学肥料の低減、有機農業の面積拡大、

等の方向性を明示している。また、隣の宮城県においては、「環境保全米」と定義し

ルールを定め登録商標し「みやぎ米飯学校給食支援方式」に加盟する県内 28 市町村

において環境保全米の学校給食への提供が始まっている。本市における環境保全型農

業の推進の今後の方向性はどのようなものか。 

 

8．大木絵理議員  ６月２４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．子育て支援について 

 (1) 本市の保育（児童クラブを含む）または幼児教育における職員の虐待や不適切な 

保育の防止について 

    ①幼稚園または保育施設において、どのような苦情が市へ相談されているのか、現状に

ついて伺う。 

    ②苦情を受けた場合、その確認や指導、または保護者への説明等はどのような方法で行

われているのかを伺う。 

    ③保護者が安心して子どもを園に預けられるための対応としてどんな対策をしているの

かを伺う。 

 (2) 公立、私立幼稚園おける、本市の窓口対応について 

    ①現在、幼稚園入園を希望している方へどのような対応をしているのか。 

    ②今後の窓口対応について 

 

２．環境問題について 

 (1) 南湖公園における松くい虫の航空防除のための薬剤空中散布について 

    ①薬剤空中散布における今年度の実施内容とその後の立ち入り禁止箇所やその期間につ

いて伺う。 

    ②健康被害が懸念される薬剤だが、今現在、近隣住民や商店、小学校等にどのような説

明と理解を得ているのかを伺う。 

    ③薬剤の空中散布を止めていた期間と再開するに至った経緯について伺う。 

    ④今後について 
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9．柴原隆夫議員  ６月２４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．新型コロナウイルスワクチン接種及び感染対策について 

 (1) 高齢者ワクチン接種状況について 

    ①ワクチンの配布状況はどのようになっているでしょうか。また、一般接種はモデルナ

社ワクチンとなるのでしょうか。 

    ②一般接種を開始している自治体もありますが、本市（本庁及び表郷・大信・東地区）

の接種状況及び接種体制はどのようになっているでしょうか。 

     また、菅首相は１０月から１１月までに全国民に接種を完了すると発表しております

が。 

    ③接種後に強い副反応により救急搬送されたケースはあるでしょうか。 

    ④「３週間隔で２回接種」の枠組みが免疫力を高めるには大切ですが、これまでの接種

でこの基本はどのようになっているでしょうか。また、この基本原則への対応は。 

    ⑤当市では接種率を７０％としている。希望するが、もっともな理由で会場に来られな

い高齢者への接種はどのようになるでしょうか。 

    ⑥これまでの接種でキャンセルワクチンの状況とその活用はどのようになされているで

しょうか。 

    ⑦自然災害等による電源喪失によるワクチン保存の対応はどのようになっているでしょ

うか。 

 (2) 接種事務に従事する職員への優先接種について 

    ①日々、接種事務に従事する職員の接種はどのようになっているでしょうか。医療従事

者に準じて優先接種は必要かと思われますが。 

 (3) 一般接種及び職種による優先接種の必要性について 

    ①一般接種はどのような形態の接種となるのでしょうか。例えば、「集団検診」の経験

則があることから「地区別接種」が適切かと思われますが。 

    ②学校、幼稚園、保育園、児童クラブ、高齢者施設職員への優先接種を行っている自治

体もありますが。 

 (4) 中学生（12 歳から 15 歳）のワクチン接種について 

    ①本市では中学生も接種対象となるでしょか。接種を行う場合には保護者への十分な理

解が大切となり、未成年でありますので保護者の同意が必要かと思われますが。 

    ②高校生への接種はどのようになるのでしょうか。 

 (５) 「個別接種」について 

    ①各診療所の協力が必須でありますが、集団接種を軸に個別接種を併用し接種の拡大を

推進している事例も多くあります。本市ではどうでしょうか。 

 (6) 学校での感染力の強いインド型変異株（Ｌ452Ｒ・Ｅ484Ｑ）の感染対策について 

    ①今年５月のクラスター９９３件のうち高齢者施設 237 件、職場 191 件、飲食店等

183 件、学校 150 件、その他となっており学校でのクラスターが４番目と高い発生

割合（経済再生担当相発表）となっている。感染力の強い変異株による感染対策が求

められると考えますが。 

    ②学校でクラスターが発生した場合どのような対応となるのでしょうか。 
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１０．石名国光議員  ６月２４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．放射性物質を含んだ処理水の政府決定について 

 (1) 放射性物質を含んだ処理水の政府決定をどのように捉えているのか、また、放出までの 

２年間で、政府・東電に何を求めて行くのか、市長のお考えをお聞きします。 

 

２．歴史的風致維持向上計画（第２期計画）について 

 (1) 歴史的風致の維持及び向上に関する方針について 

    ①計画では、歴史的構建造物の維持管理や、伝統的技術の担い手不足が、深刻とありま

すが、市の対応について伺う。 

    ②旧奥州街道沿いにある歴史的建造物への回遊が低い現状とあるが、まち中の回遊者を

増やす対策について伺う。 

 (2) 郷土愛の醸成に関する事業について 

    ①子どもたちのれきしら教育による学習方法について伺う。 

    ②学習の成果として、希望者に「れきしら」試験を実施して、郷土愛と誇りの醸成をは

かることについて伺う。 

 (3) 白河検定について 

    ①白河検定事業を始めた目的と検定受検者数と合格者数を級別に伺う。 

    ②検定合格者が町の案内人として活躍できる場所づくりについて伺う。 

 

３．新型コロナの影響について 

 (1) 雇用調整助成金、休業支援金、雇用保険の支援内容と支給状況について 

 (2) 生活困窮者に対する貸付支援について伺う。 

 

１１．高畠裕議員  ６月２５日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．白河市の人口減少対策について 

 (1) 人口減少社会における本市の若者の地域定住と支援について市長に伺う。 

 

２．産業プラザ人材育成センター内に設置するサテライトオフィスについて 

 (1) サテライトオフィスを整備する目的と概要について伺う。 

 

３．市の職員数と業務について 

 (1) 合併後の職員数の推移を伺う。 

 (2) 業務量はどのような方法で把握しているのか伺う。 

 (3) この状況をどのようにとらえているのか伺う。 

 (4) ICT 化による業務負担軽減について今後どのように考えているのか。 

４．小峰城の堀について 

 (1) 小峰城の水質調査及び改善と浚渫、外来種魚類の駆除について伺う。   
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１２．深谷弘議員  ６月２５日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．白河市複合施設整備事業 

 (1)基本計画策定の経過 

市民会館跡地利用検討委員会及び複合施設整備基本計画検討懇談会について 

    ①市民会館跡地利用検討委員会の設置目的について 

    ②第１回検討委員会の開催時期の選定について 

    ③プロポーザル導入の経緯、公募広告の内容、参加事業者について 

    ④企画提案書の内容について 

    ⑤市民会館跡地利用検討委員会と複合施設整備基本計画検討懇談会の関係について 

 (2)基本計画の内容 

   施設コンセプト及び施設の機能・規模 

    ①複合施設全体の規模・各施設について 

   施設の建築計画 

    ②事業手法について 

    ③概算事業費について 

    ④スケジュールについて 

 

２．新型コロナ関連の諸問題について  

 (1) ワクチン接種 

    ①現在の接種状況(高齢者の接種を中心に) 

    ②高齢者以外の接種の方針 

 (2) オリンピック観戦事業・応援事業・ホストタウン事業 

    ①オリンピック観戦事業 

    ②オリンピック応援事業 

    ③ホストタウン事業 

 

３．市民生活への支援について 

 (1) 地域内移動支援事業（バス･タクシー運賃に対する助成）  

    ①過去２年間(R1･R2)の実績 

    ②対象の拡大について 

 (2) 生活保護行政 

    ①申請における扶養照会について  

 


